



### 子どもたちの命を守るために、 しっかりと伝えること

校長 宮田 研郎

2024年、年明けの元日に能登半島地震、翌2日に羽田空港の航空機事故と、新年早々大きな出来事が相次いで発生しました。被災された皆様に心よりお見舞いを申し上げますとともに、亡くなられた方々に謹んで哀悼の意を表します。

そのような中、始まった3学期。1月9日の始業式では子どもたちに、日常生活やあたり前と思えることに感謝の心を持つことや毎日をかけがえない一日として精一杯過ごすこと、そして、被災された方々のことを忘れず自分たちができていることを考えながら寄り添っていくことなどの大切さを話しました。

その週の1月13日土曜日、報道等でご存知かと思いますが、大正噴火から110年を迎えた桜島の大規模噴火を想定した総合防災訓練が本校を会場に実施されました。桜島の住民や関係機関等の方々の方が参加し、避難の手順を学んだり避難所の疑似体験をしたりしました。子どもたちも参加させていただき、段ボールベッドの座り心地や断水時の応急的なトイレの使い方、また、心肺蘇生法の仕方など会場の各ブースを周りながら防災について楽しく学んでいました。そんな様子を見ながら、「さて、どれだけの子どもたちが、本当にこんな対応が必要なのか状況って、どんな時だろう…と想像力を働かせて、自分事として捉えることができたのかな？」と思うことでした。

学校では年間を通じて、地震・津波等を想定した避難訓練を実施し「いざという時に、どうしたらよいか」を学習していますが、ご家庭でも震災などの災害が発生したら…と対策等を話し合っておられますか。

もし、子どもが一人で家にいる時に地震が起こったら？台所だったら棚が倒れたり、食器が落ちたりすることがあるので、その場から離れなければなりません。トイレにいたら？お風呂にいたら？ドアが変形して、出られなくなるかも知れませんが、ドアを開けなければなりません。家の中だけでなく、学校の登下校に起こったら？外で遊んでいたら？連絡したい場合は、誰に電話を掛けたらいいの？家族の携帯番号、憶えているの？等々…

いつ、どこで、どんな規模で起こるのか分からないのが地震です。休みの日などは、子どもと一緒に学校まで歩いたり、子どもの遊び場などに行ったりしながら、それぞれの場に応じた具体的な避難の仕方などを話し合い、ご家庭の避難ルールや約束事を確認してみましょう。災害への意識が高まっている今こそ、子どもたちの命を守るため、しっかりと伝えておくことが大切です。

### 桜島火山爆発総合防災訓練(避難所体験・展示訓練)

1月13日(土)に本校運動場及び中央公園を会場に桜島火山爆発総合防災訓練がありました。

校庭では、ダムの有効性を実証する模型を見学したり、災害救助犬に触れあったりしました。また中央公園では、煙体験をしたり、緊急車両に乗車したりと、時間の許す限りたくさん体験をすることができました。

実際にはないことが一番ですが、起きた場合を考えると準備や心構えが大切で、す。巻頭言にもありますように日頃から万が一の時の約束事を家族で決めておくといいですね。



### なわとび大会に向けて

2月6日(火)に行われるなわとび大会に向けて、各学級の練習に熱が帯びてきました。子どもたちからは「うちの学級は〇回跳んだよ」「今日は最高記録が出たね」と声が聞こえてきます。当日は応援をよろしくをお願いします。



### お茶とのふれあい事業

26日(金)、5年生が日本茶インストラクターを講師に招き、「お茶の入れ方講座」を実施しました。

講師の先生からお茶についての話やおいしいお茶の入れ方を教えていただきました。お茶には、甘み・苦み・渋みがあること、お茶を入れるには適温があること、一煎目と二煎目では急須から注ぐまでの時間が違うことや味が違うことなど学び、実践を通してその違いを確かめました。

子どもたちはグループで一つ一つの動作を互いに確認しながら、丁寧にお茶を入れていました。子どもたちに入れてもらったお茶をいただきましたが、甘みがよく出ていて、とても美味しく頂きました。



#### 〈子どもたちの感想〉

- 適当に入れたお茶と、教えてもらった手順で入れたお茶では味が全然違った。教えてもらった方が断然おいしかった。
- 入れ方を教えてもらったお茶は甘みがあって、おいしく飲めた。二煎目は、渋さもあつたがおいしかった。
- 渋いお茶に甘い最中が最高においしかった。



### 市小・中学校図工・美術学習発表展

現在、「第57回鹿児島市小・中学校図工・美術学習発表展」が鹿児島市立美術館で開催されています。

本校からは3年生の約30作品が展示されています。会場には、市内の児童・生徒の作品が所狭しと展示されていますが、どの学校の作品も力作揃いで、時間を忘れて鑑賞できます。



展示期間は、2月2日までとなっています。ぜひお子さんと一緒に市立美術館まで行ってみてください。

### 工事が完了しました

夏休みから始まったB棟外壁補強工事が終わり、塗装されたきれいな外壁が現れました。工事中は、校舎が足場に囲まれていたおかげで教室も薄暗かったのですが、工事が終わると外壁と同様、一気に明るくなりました。

本年度は、教室照明のLED化工事とトイレの様式化工事、大きな工事が3つありました。その間、子どもたちには不便をかけたところもありましたが、新しくなった校舎や設備で気持ちよく学習を行っています。



### 2月の行事予定

日	曜	行 事 名
1	木	クラブ活動
2	金	
3	土	週休日
4	日	週休日 日曜城山登山
5	月	
6	火	なわとび大会 学校保健委員会
7	水	記名チェック
8	木	クラブ活動 グリーンタイム
9	金	
10	土	土曜授業 PTA理事会 お別れ球技大会(5・6年)
11	日	建国記念の日
12	月	振替休日
13	火	卒業祝い給食(6年)
14	水	
15	木	入学説明会(新1年)
16	金	委員会活動
17	土	週休日
18	日	週休日
19	月	
20	火	授業参観・学級PTA(高) 記名チェック
21	水	卒業式練習(6年) 授業参観・学級PTA(中)
22	木	
23	金	天皇誕生日
24	土	週休日
25	日	週休日
26	月	(同窓会入会式)卒業式練習(6年)
27	火	授業参観・学級PTA(低)
28	水	スクールゾーン委員会 記名チェック
29	木	卒業式全体練習(4・5・6年)

